



Serie IICA-COLEAD sobre las Empresas Agroalimentarias del Caribe

Sesión 15:

Cómo la infraestructura empresarial puede impulsar el espíritu emprendedor en el Caribe: retos y oportunidades

Miércoles 23 de octubre de 2024 - 14:00-16:00 UTC

Interpretación en directo en inglés, francés, español y portugués

DATOS DE LOS ORADORES

Shondel Abby Alexander - Abby's Exotic Blends, Santa Lucía

Shondel Abiola Alexander -Abby- es originaria de la isla de Santa Lucía con una influencia heredada de la isla de Guyana. Madre soltera de tres hijos, la determinación de Abby por hacer crecer su pasión por crear bebidas y golosinas la llevó a crear su empresa, Abby's Exotic Blends, en 2018. La empresa ofrece una amplia gama de patatas fritas vegetales hechas de plátano, batata, fruta del pan y malanga. Su gama de productos también incluye varias bebidas con y sin alcohol, como café, espuma de mar, cacahuete y ponche de ron.

Desde su creación, Abby's Exotic Blends se ha convertido en una de las principales empresas de procesamiento agroalimentario que contribuye a la economía local y comercializa las marcas de productos de Santa Lucía exportando a las islas vecinas. El compromiso y la contribución de la empresa a la industria del comercio local han sido reconocidos con varios premios, entre ellos en 2018 con el Gold SMA (Saint Lucia Manufacturers Association) Quality Awards por liderazgo, calidad de producto y servicio al cliente e implementación de estándares y mejores prácticas, y en 2019 con el Saint Lucia Business Award.

Isolina Boto – Responsable de Redes y Alianzas, COLEAD

Isolina Boto es la responsable de Redes y Alianzas de COLEAD, una asociación sin ánimo de lucro de operadores del sector agroalimentario que opera en las regiones de la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina tiene más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola. Comenzó su carrera en la Comisión Europea y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEAD, fue directora de la oficina de Bruselas del Centro Técnico de Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) del 2004 al 2020, implementando iniciativas políticas relacionadas con la



Financiado por
la Unión Europea

cooperación ACP-UE en el ámbito del sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos de agronegocios en apoyo del desarrollo de la capacidad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), los empresarios y las organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico, y ha desarrollado el programa de agroturismo con el fin de vincular los sectores de la agricultura, comercio y turismo en los países ACP.

Sandiford Edwards - Director de Programa, Proyecto CAPA de USAID

Sandiford Edwards cuenta con más de 20 años de experiencia en comercio y desarrollo empresarial, habiendo ocupado altos cargos tanto en el sector privado como en el público. Dirigió el trabajo analítico de la Organización del Sector Privado de la Comunidad del Caribe (CARICOM) para identificar oportunidades de desplazamiento de las importaciones de alimentos como parte del plan «25% para 2025». También fue el principal redactor del plan de gestión de riesgos agroalimentarios CARICOM COVID-19.

El Sr. Sandiford es el Director de Programa de la Actividad de Mejora de la Productividad Agrícola del Caribe (CAPA) de USAID, un programa trienal diseñado para mejorar la seguridad alimentaria y promover prácticas agrícolas sostenibles. Se trata de un componente importante de los esfuerzos en materia de seguridad alimentaria que se están llevando a cabo en el marco de la Alianza de EE. Improving Economies for Stronger Communities (IESC) está ejecutando el programa en Guyana, Surinam, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Barbados, Granada, Santa Lucía y Trinidad y Tobago.

El Sr. Sandiford posee un máster en Finanzas para el Desarrollo por la Frankfurt School of Finance and Management (Alemania), un máster en Administración de Empresas por la Oxford Brookes University (Inglaterra) y es censor jurado de cuentas.

Allister Reynold Glean - Especialista Técnico, Programa de Comercio Internacional e Integración Regional / Representante en Barbados, IICA

Allister Glean es el representante en funciones del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en Barbados. Ha pasado los últimos cinco años como especialista internacional en agronegocios y cadenas de valor en la Delegación de Santa Lucía. Allister ha trabajado extensamente en el sector agrícola durante más de 20 años, incluyendo investigación y desarrollo agrícola, desarrollo de agronegocios, procesamiento de alimentos y bebidas, y financiación del desarrollo de agronegocios. Allister ha impartido clases a tiempo parcial para la enseñanza superior durante más de 16 años en las áreas de marketing, planificación estratégica y ética empresarial.

Formado en gestión y marketing, Allister también tiene títulos universitarios en relaciones internacionales y desarrollo agroalimentario. También es abogado, con especial interés por la gobernanza, el desarrollo de mercados y la facilitación del comercio.

A Allister le apasiona trabajar con microempresas y pequeñas y medianas empresas, con especial atención a las mujeres, los jóvenes y las agrupaciones de productores. También es un pequeño agricultor que produce alimentos en una parcela de dos hectáreas y media.

Krista Lucenti - Especialista en Comercio, Banco Interamericano de Desarrollo

Krista Lucenti es Coordinadora Regional de Comercio e Inversión para el Caribe en el Banco Interamericano de Desarrollo. Principalmente, desarrolla, diseña, ejecuta y supervisa la cartera operativa del Banco de proyectos de préstamos y subvenciones centrados en el transporte marítimo y la logística, la facilitación del comercio y la inversión. La Dra. Lucenti es responsable de la implementación de sistemas de comunidades portuarias y puertos inteligentes en la región de América Latina y el Caribe. Antes de incorporarse al Banco, la Dra. Lucenti trabajó en el Banco Mundial y en varios bancos de inversión de Londres. Es doctora en economía por la Universidad de Berna (Suiza), así como licenciada por el Instituto de Comercio Mundial (Berna, Suiza), la Escuela de Estudios Orientales y Africanos (Londres, Reino Unido) y la Universidad McGill (Montreal, Canadá).



Darwin Telemaque - Director General, Autoridad Portuaria de Antigua, Antigua y Barbuda

Darwin Telemaque es un experto en transporte y logística con amplia experiencia en operaciones portuarias, logística, gestión de proyectos y gestión de la seguridad. El Sr. Telemaque es un líder estratégico que da prioridad a la optimización del rendimiento y utiliza las mejores prácticas internacionales para resolver complejos retos tecnológicos, logísticos y de recursos humanos.



El Sr. Telemaque es actualmente el Director General de la Autoridad Portuaria de Antigua y Barbuda, cargo que ha ocupado durante diez años. Desempeñó un papel importante en la remodelación del puerto de St. John's, Antigua, considerado el primero de su tipo en el Caribe. Con capacidad para tres atracaderos y cinco cruceros simultáneamente, proporcionando un centro de transporte vital y un importante motor de la economía local.

Además de sus funciones, es Vicepresidente del Comité Internacional de Puertos de la Organización de Estados Americanos (OEA), Presidente del Comité de Puertos de la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECO) y Presidente de la Asociación de Gestión Portuaria del Caribe (PMAC). Desempeña estas funciones con pasión y diligencia, esforzándose por impulsar el desarrollo de estas organizaciones en beneficio de la región a la que sirven. El Sr. Telemaque ha participado en varias mesas redondas sobre desarrollo portuario, transporte regional y logística en la región y a escala internacional. Es un apasionado del desarrollo de infraestructuras y servicios portuarios resistentes y sostenibles para la región.

Daniel Rodríguez Sáenz - Gerente Programa Comercio Internacional e Integración Regional, IICA

Daniel Rodríguez es Gerente Programa Comercio Internacional e Integración Regional. Cuenta con una maestría en Administración de Negocios con énfasis en Mercadeo y con una licenciatura en Ingeniería Agronómica con énfasis en Economía Agrícola de la Universidad de Costa Rica. Tiene más de 15 años de experiencia en el área de los agronegocios, específicamente en temas relacionados con la vinculación de productores a los mercados, la promoción de exportaciones y la gestión empresarial y asociativa. Es autor de diversas publicaciones sobre la vinculación de productores a mercados de exportación y el fortalecimiento de capacidades empresariales y asociativas.



El Programa de Comercio Internacional e Integración Regional de IICA, se enfoca en brindar cooperación técnica a los países miembros, para que mejoren su participación en los mercados internacionales de productos agroalimentarios, y en profundizar la integración regional como medio para incrementar el desarrollo económico y el bienestar.

Nadja Thomas – Draw Teas, Dominique

Nadja Thomas es agricultora, empresaria y periodista multimedia. Es propietaria y creadora de Draw, una gama de té de jengibre instantáneos elaborados localmente en Dominica. Draw se elabora con ingredientes cultivados en sus granjas y por otros agricultores locales dominicanos. Los téns están disponibles en los principales supermercados de Dominica, así como en varios puntos de venta regionales.



Jody Williams - Director de Ventas y Marketing, Marie Sharp's Fine Foods Ltd, Belice

Jody Williams es el Director de Ventas y Marketing de Marie Sharp's Fine Foods Ltd, una empresa beliceña de salsas habaneras de renombre mundial. En Marie Sharp's, Jody ha tenido el honor de representar a la empresa en todas las operaciones de ventas y marketing en Belice y en todo el mundo desde 2009. Dirige todas las estrategias de ventas y marketing, supervisando el crecimiento de nichos y mercados premium, las actividades de marketing de consumo y de campo, la publicidad de la marca, las relaciones públicas y las plataformas de comercio electrónico como Amazon y Walmart. Jody también gestiona la cartera global de ventas, que incluye 39 países.



Antes de iniciar su carrera profesional, Jody se licenció en Administración de Empresas por el St. John's College de Belice, y posteriormente se licenció en Marketing por la Galen University de Belice. Ahora, con más de 15 años de experiencia en ventas y marketing, Jody también trabaja en otras áreas como envíos y logística, administración de contratos, atención al cliente y gestión de reclamaciones. Su visión es seguir progresando en su carrera, asegurarse de que la marca Marie Sharp's esté disponible en las mesas de todo el mundo y ser parte integrante del crecimiento de Belice.

A sus 38 años, Jody se ha hecho un nombre no solo en su carrera en Marie Sharp's, sino también tratando de estar al servicio de los demás. Desde 2020 y sus tres mandatos, Jody ha formado parte del Consejo Ejecutivo de la Cámara de Comercio e Industria de Belice, primero como Consejero Ejecutivo y actualmente como Vicepresidente.



El evento cuenta con el apoyo de lo programa Fit For Market Plus, ejecutados por COLEAD en el marco de la Cooperación al Desarrollo entre la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OEACP) y la Unión Europea (UE).

Esta publicación ha sido elaborada con el apoyo financiero de la UE y la OEACP. El contenido es responsabilidad exclusiva de COLEAD y en ningún caso debe considerarse que refleja las opiniones de la UE o de la OEACP.